

2-1
Jean HETZEL, Stella KYVELOU,
SINOÛ, Kazuo IWAMURA

**L'application du développement durable
au cadre bâti dans l'espace méditerranéen :
La démarche « SD-MED »**

Avant-propos de Robert SAVY

Préface de Dominique BIDOU



Pulim

collection droit public

Table des matières

Avant-propos	9
Préface. Une contribution à un mouvement international de progrès – Dominique BIDOÜ	11
Introduction	13
1 – Objet de l'étude	14
2 – Analyse et évaluation des caractéristiques des outils actuels de mesure de la performance	15
3 – La Démarche HQE® et son référentiel	46
4 – Approche d'une démarche SD-MED de bâtiment durable	73
5 – Validation de la démarche SD-MED	83
6 – Exemple de référentiel « Système de management développement durable à mettre en place »	86
7 – Références bibliographiques	119

Qui ne se réclame pas aujourd'hui du développement durable ?
Toute politique publique doit en faire état pour être crédible, tout débat doit s'y référer pour paraître se soucier de l'avenir...

Mais au-delà de cette « nouvelle religion » qui dispose de ses adeptes, le développement durable peut et doit se concrétiser dans des pratiques, des démarches fortes qui lui donnent son sens et son ampleur. La démarche de « haute qualité environnementale » telle que la présente l'association SD-MED a de quoi séduire : toute construction doit s'intégrer dans son environnement, mais en le respectant, en s'alliant à lui sans le détruire, sans le pervertir, ce qui est difficile pour l'espace méditerranéen, spécifique en lui-même. Le mérite des principes de la HQE est leur globalité ; ils incitent à une conception et à une réflexion d'ensemble sur les constructions, leurs coûts, leur environnement, leur avenir. L'ouvrage souhaite mettre ces éléments en évidence, les analyser et les démontrer.

ISBN : 978-2-84287-425-4

20 €



9 782842 874254